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Благодарность за
неравнодушие к Земле
В Ханты-Мансийске состоялось итоговое
заседание организационного комитета
юбилейной Х Международной экологической
акции «Спасти и сохранить».

По итогам заседания администрация Нижневар-
товского района отмечена благодарственным письмом
организационного комитета акции за вклад в реализа-
цию социально значимого экологического проекта,
направленного на формирование экологической куль-
туры населения и сохранение природного наследия
Югры, высокий уровень организации и проведения меро-
приятий в рамках юбилейной Х Международной акции
«Спасти и сохранить».
Юбилейная Х акция проходила с 19 мая по 9 июня.

За это время в муниципальных образованиях округа про-
шло около 4000 мероприятий, в которых приняли уча-
стие почти 195 тысяч югорчан.
9 июня 2012 года на торжественной церемонии закры-

тия были подведены итоги, награждены победители
окружных экологических конкурсов, объявлены муни-
ципальные образования, внёсшие вклад в реализацию
проекта. Нижневартовский район стал победителем кон-
курса на звание «Лучшее муниципальное образование
Ханты-Мансийского автономного округа – Югры в
сфере отношений, связанных с охраной окружающей
среды», в номинации «Лучшее муниципальное обра-
зование – муниципальный район в сфере отношений,
связанных с охраной окружающей среды».

Ханты-Мансийскому автономному округу – Югре
исполнилось 82 года. В честь дня образования
округа самым достойным жителям
Нижневартовского района были присвоены
почётные звания и вручены награды.

Почётных званий удостоены, награждены почётны-
ми грамотами и благодарностями губернатораЮгры 56
жителей Нижневартовского района. Среди них работ-
ники сфер образования, культуры, спорта, нефтегазо-
вых компаний и администрации района, представите-
ли малого и среднего бизнеса, общественных органи-
заций района, главы поселений и работники жилищно-
коммунального хозяйства.
Благодарственными письмами председателя Думы

Ханты-Мансийского автономного округа – Югры награ-
ждены 18 жителей района за многолетний добросо-
вестный труд, личный вклад в социально-экономическое
развитие Нижневартовского района и в связи с празд-
нованием 82-й годовщины со дня образования округа.

Пресс-служба администрации
Нижневартовского района.

Поздравляем
земляков!

Фото Александры ГРЕБЕНЩИКОВОЙ,
Марины ЗЕЛЕНСКОЙ, Алсу ТАЛИПОВОЙ,
Евгения НЕЧАЕВА и предоставленные

пресс-службой администрации г.п. Излучинск
и Зайцевореченским ДК.

По сообщению Ханты-Мансийского центра
гидрометеорологии и мониторинга окружающей
среды, на территории Нижневартовского района
в период с 13 по 17 декабря установится
аномально холодная погода
со среднесуточной температурой воздуха
на 15

о

С и более ниже нормы.

Убедительная просьба к жителям района строго
выполнять правила пожарной безопасности при экс-
плуатации электроприборов и печного отопления.
Без крайней необходимости не выезжать за преде-

лы населённых пунктов на личном автотранспорте, не
допускать безнадзорного пребывания детей на улице.
При возникновении чрезвычайных происшествий и

ситуаций информировать единую дежурную диспетчер-
скую службу района по телефонам: 8 (3466) 41-13-34,
8 (3466) 41-13-32.

Пресс-служба администрации
Нижневартовского района.

КАПРИЗЫ ПОГОДЫ

А мороз всё крепче
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Стремление вперёд – вот цель жизни. Пусть же вся жизнь будет стремлением,
и тогда в ней будут прекрасные часы.

Максим ГОрьКИй.ОБРАТНАя СВязь

Страницу подготовила Лариса МИХЕЕВА. Фото из архива редакции.

Очерёдность прозрачна,
и вы сами можете её контролировать

Контролируете ли вы оче-
рёдность граждан ХМАО –
Югры на получение субсидии
на приобретение жилья? (под-
программа 3-МНС). Стою в
очереди с 15 апреля 2010 го -
да. Говорят, что начали да -
вать субсидии тем, кто
встал в очередь в 2010 году.
А на самом деле есть люди,
которые стоят с 2009 года и
не получили ещё. Как долго
эта очередь будет двигать-
ся? До какого года рассчита-
на программа? Какая сумма
сейчас положена на семью из
3 человек на приобретение
квартиры в городе Нижневар -
товске?

Почему некоторых пропус-
кают вперёд – не в свою оче-
редь? А некоторым ставят
отметку «отказался» без их
ведома. Хотелось бы спра-
ведливости в этом воп росе,
поэтому просим навести
порядок в этом ипотечном
агентстве.

С таким письмом обрати-
лась в нашу газету жительни-
ца села Ларьяк Наталья Мак -
симова. 

Комментирует обращение
начальник управления по
вопросам социальной сфе -
ры администрации Нижне -
вартовского района Сталина
ВОРО БЬЁВА:

– Уважаемая Наталья! Ваша
семья обратилась в ипотечное
агентство Югры по льготной
подпрограмме «Обеспечение
жилыми помещениями граж-
дан из числа коренных мало-
численных народов в ХМАО –
Югре». Вы имеете право на
две формы государственной
поддержки – ипотечный кредит
с компенсацией части про-
центной ставки и целевую суб-
сидию на приобретение жилья.
Вас беспокоит темп продви-
жения очереди по вашей льгот-
ной категории.

В этом году из бюджета
Ханты-Мансийского автоном-
ного округа – Югры было
направлено более полумил-
лиарда рублей на жилищные
субсидии семьям из числа
коренных малочисленных

народов в Югре. Порядка 250
семей смогут улучшить свои
жилищные условия в 2012
году благодаря целевой жи -
лищной программе Ханты-
Мансийского автономного
округа – Югры. Отметим, что
с 2009 года – момента реали-
зации данной подпрограммы
ипотечным агентством – отме-
тить новоселье смогли около
900 семей из числа коренных
малочисленных народов Се -
вера в автономном округе.
Субсидий им перечислено на
сумму порядка 1,7 млрд. руб-
лей за это время.

В данный момент в едином
списке участников подпро-
граммы «Обеспечение жилы-
ми помещениями граждан из
числа коренных малочислен-
ных народов в Ханты-Мансий -
ском автономном округе –
Югре» состоит около 3,5 тыся-
чи семей. В 2012 году на учёт
встали порядка одной тысячи
участников.

Мы понимаем, что каждой
семье – участнице целевой
программы хотелось бы как
можно раньше получить жили -
щную субсидию и отметить
долгожданное  новоселье. Но
перечисление субсидии какой-
либо семье во внеочередном
порядке невозможно. Агент -
ство в своей деятельности
руководствуется строгими пра-
вилами, определёнными фе -
деральным и окружным зако-
нодательством. Семьям пере-
числяются субсидии строго в
хронологической последова-
тельности, в какой граждане
были поставлены на учёт.
Иной порядок перечисления
государственной поддержки
запрещён. Скорость продви-
жения очереди зависит от
финансирования подпрограм-
мы. Целевая программа рас-
считана на 2011-2013 годы и на
период до 2015 года.

На официальном сайте
ОАО «Ипотечное агентство
Ю гры» www.iроtеkаugra.ru в
разделе «Списки участников»
размещён в открытом доступе
перечень участников подпро-

граммы «Обеспечение жилы-
ми помещениями граждан из
числа коренных малочислен-
ных народов в Ханты-Мансий -
ском автономном округе –
Югре», сведения постоянно
обновляются, у вас есть воз-
можность самостоятельно
контролировать процесс про-
движения очерёдности.

Вас интересует, каким обра-
зом в очереди на получение
субсидии оказались югорчане,
которые встали в очередь в
2009 году? Согласно правилам,
при поступлении финансиро-
вания из бюджета автономно-
го округа сотрудники агент-
ства в течение 10 календарных
дней направляют письменное
уведомление заявителю стро-
го в порядке хронологиче-
ской последовательности о
возможности предоставле-
ния субсидии. В уведомлении
обязательно указывается срок
предоставления документов.

Бывает, что семья по разным
обстоятельствам не выб рала
удобный вариант покупки квар-
тиры и перенесла ре шение
жилищного вопроса на более
позднее время – это право
семьи. При этом она не сни-
мается с учёта на получение
субсидии, а пишет заявление
о переносе срока получения гос-
поддержки. Поэ тому семья,
вставшая на учёт в 2009 году,
может оказаться в списках по
собственному заявлению, в
связи с пере носом сроков реше-
ния своего квартирного вопро-
са.

Какая сумма субсидии
положена семье?

Размер жилищной субсидии
для участников данной под-
программы составляет 100%
стоимости приобретаемого
жилья по нормативу на состав
семьи. Средняя сумма в Югре,
которая перечисляется семье из
числа коренных малочислен-
ных народов Севера для улуч-
шения жилищных условий,
составляет около 2,5 млн. руб-
лей. 

Отметим, что при расчёте
субсидии учитывается норма-
тив стоимости 1 квадратного
метра общей площади жилого
помещения по муниципально-
му образованию. Его устанав-
ливает Региональная служба по
тарифам Ханты-Мансийского
автономного ок руга – Югры.
Нормативная  стоимость опре-
деляется ежеквартально, поэ-
тому для вас мы можем сделать
только предварительный расчёт
сум мы субсидии на семью из
трёх человек в четвёртом
квартале 2012 года: при при-
обретении капитального жи лья
она составляет 2 548 692 рубля,
деревянного – 1 643 868 рублей.
Сумма для вашей семьи может
измениться на дату по лучения
субсидии при увеличении или
уменьшении норматива стои-
мости 1 квадратного метра
жилья. 

Продолжаем публиковать ответы на вопросы,
заданные жителями нашего района губернатору
Ханты-Мансийского автономного округа – Югры
Наталье Комаровой. Сегодня речь пойдёт
о субсидиях на приобретение жилья представителям
коренных народов Севера. Отметим, этот вопрос
был одним из наиболее часто звучавших. 

Улучшение жилищных условий лиц из числа малочис-
ленных народов Севера осуществляется в рамках реали-
зации подпрограммы 3 «Обеспечение жилыми помещениями
граждан из числа коренных малочисленных народов
Ханты-Мансийского автономного округа – Югры» про-
граммы Ханты-Мансийского автономного округа – Югры
«Улучшение жилищных условий населения Ханты-
Мансийского автономного округа – Югры на 2005–2015
годы» посредством выделения безвозмездных субсидий на
приобретение и (или) строительство жилого помещения. 

Так, за период реализации подпрограммы в 2006 году без-
возмездные субсидии на строительство и приобретение
жилья получили 9 семей из Нижневартовского района на
общую сумму 10359,8 тыс. рублей (505,2 кв. м); в 2007 году
– 17 семей, субсидии на сумму 20222,3 тыс. рублей (885,2
кв. м); в 2008 году – 12 семей получили субсидии, из них 3
семьи на строительство индивидуального жилья и 9 семей
на приобретение жилого помещения на общую сумму
21395,2 тыс. рублей (698,3 кв. м).

С 1 июля 2009 года приём документов, учёт нуждаю-
щихся в улучшении жилищных условий и предоставление
субсидий на приобретение и (или) строительство жилья
для нуждающихся в улучшении жилищных условий лиц из
числа коренных малочисленных народов Севера, прожи-
вающих в районе, осуществляет автономная некоммер-
ческая организация «Ипотечное агентство Югры».

В 2009 году 2 семьи из нашего района получили субси-
дию в размере 4080,0 тыс. рублей. На 1 января 2012 года
нуждающихся в улучшении жилищных условий и состоя-
щих на учёте в автономной некоммерческой организации
«Ипотечное агентство Югры» – 68 жителей района из
числа коренных малочисленных народов Севера.

В 2010 году 5 семей района получили субсидию на общую
сумму 10231,8 тыс. рублей.

В 2011 году – 12 семей на общую сумму 31450,0 тыс. руб-
лей. 

На 31 октября 2012 года 2 семьи получили жилищные
субсидии на сумму 7116,1 тыс. рублей.

На сегодняшний день на учёте состоит 141 семья, нуж-
дающаяся в улучшении жилищных условий и предостав-
лении субсидий на приобретение и (или) строительство
жилья.

С 1 июля 2009 года по 31 октября 2012 года 21 семья
из числа коренных малочисленных народов Севера, про-
живающих в районе, получила субсидии на общую сумму
52878,0 тыс. рублей.

В адрес газеты также поступил ответ на обращение
Натальи Максимовой из департамента жилищной
политики Ханты-Мансийского автономного
округа – Югры: 

– Для представителей КМНС условиями целевой програм-
мы предусмотрено предоставление государственной поддержки
в виде субсидии за счёт средств бюджета автономного окру-
га. При этом размер предоставляемой субсидии может
составлять 100% стоимости приобретаемого (строящегося)
жилого помещения. Это самый большой размер субсидии по
отношению ко всем другим подпрограммам. Органы законо-
дательной и исполнительной власти автономного округа, исхо-
дя из возможностей бюджета, стараются направлять допол-
нительные средства на решение социально значимых вопро-
сов, в том числе на обеспечение жильём жителей округа. Так,
в 2011 году правительством автономного округа дважды при-
нималось решение об увеличении финансирования подпро-
граммы «Обеспечение жилыми помещениями граждан из числа
коренных малочисленных народов в Ханты-Мансийском авто-
номном округе – Югре», общий объём её финансирования
составил в 2011 году один миллиард рублей, что позволило
в течение года улучшить жилищные условия 500 семьям-участ-
никам подпрограммы. И это самая большая сумма финанси-
рования за весь период реализации подпрограммы.

В 2012 году дважды, 24 мая и 27 сентября, принимались
изменения в закон автономного округа «О бюджете Ханты-
Мансийского автономного округа – Югры», предусматриваю-
щие увеличение финансирования подпрограммы «Обеспечение
жилыми помещениями граждан из числа коренных малочис-
ленных народов в Ханты-Мансийском автономном округе –
Югре», на 100 млн. рублей и на 370 млн. рублей соответ-
ственно. Таким образом, общий объём финансирования под-
программы на октябрь текущего года составил около 570 млн.
рублей, что позволит предоставить субсидии 250 участникам
подпрограммы.
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…Открыл круг казачий полковник
(имеющий воинское звание гене-
рал-майор Российской армии)
Геннадий Привалов. Он – атаман
Сибирского войскового казачьего
общества, в состав которого входит
казачество Ханты-Мансийского авто-
номного округа. В своём кратком
вступительном слове-обращении к
братьям-казакам Геннадий Нико-
лаевич отметил три принципа, на
которых стоит и стоять будет каза-
чество. Главный из них – служение
Отечеству. Второй – глубокая вера в
Бога, казак без веры – не казак. И
третий принцип – преемственность,
пунктуальное соблюдение традиций
казачества, заложенных нашими
предками, приобщение и вступление
в казачество представителей новых
поколений.
Практическим воплощением слов

войскового атамана стала церемония
посвящения в казаки учащихся пятых
кадетских классов средней школы№
30 города Нижневартовска. Мальчики
и девочки в красивой, строго подо-
бранной по росту казачьей форме
двумя колоннами выстроились в
амфитеатре зрительного зала. Под
звуки нестареющего, проникновен-
ного и каждый раз глубоко волную-
щего марша «Прощание славянки»
на сцену было внесено знамя школы.
Юные кадеты под аплодисменты
присутствующих поднялись на сцену
и замерли по стойке «смирно».
Самыми трогательными моментами
посвящения стали клятва кадета и
вручение каждому посвящённому
именной грамоты. Вызывая мальчи-
шек и девчонок на вручение, ведущий
величал будущих казаков по фами-
лии и имени-отчеству.
Особо искренним было поздрав-

ление, прозвучавшее из уст предсе-
дателя Нижневартовского городско-

го совета ветеранов войны, труда,
Вооружённых сил и правоохрани-
тельных органов, писателя Вален-
тина Овсянникова-Заярского. Отме-
тив роль и заслуги казачества в годы
Великой Отечественной войны,
Валентин Петрович подчеркнул, что
каждый казак – это воин, который
всегда добивается победы на поле
боя. В заключение он прочитал своё
стихотворение «Я ещё не вернулся
с войны», посвящённое его старше-
му семнадцатилетнему брату, 17
августа 1941 года добровольцем
ушедшему на фронт и погибшему
через несколько месяцев…
После торжественной части деле-

гаты круга заслушали отчёт атамана
Обь-Иртышского отдельческого
казачьего общества Василия Кули-
кова о проделанной работе и при-
ступили к выборам нового атамана,
полномочия которого продлятся три
года. С соблюдением всех демокра-
тических норм, прописанных в уста-
ве, тайным голосованием на аль-
тернативной основе (в список для
голосования были внесены два кан-
дидата, ещё двое взяли самоотвод)
окружным атаманом был избран ата-
ман казачьего общества Нижневар-
товского района Александр Трефи-
лов.
В кратком интервью нашей газете

Александр Анатольевич рассказал о
своем видении будущей атаманской
работы.
– В ближайшие восемь месяцев

мне придётся совмещать службу на
двух атаманских постах – Обь-
Иртышского отдельческого и Нижне-
вартовского районного казачьих
обществ, так как срок полномочий в
последнем завершается в августе
2013 года.
Коренным образом менять сло-

жившуюся структуру и направления

работы казачества мы не будем. Они
уже сложились и устоялись. Считаю,
что моими заместителями нужно
назначить атаманов казачьих об-
ществ, существующих в городах и
районах Югры. Охватить всю огром-
ную территорию округа одному чело-
веку невозможно. Местные атаманы
хорошо знают специфику своих тер-
риторий и людей, легче входят в кон-
такт с органами власти.
Начинать активизировать работу

обществ нужно снизу, чтобы в раз-
витии казачества участвовало всё
большее количество рядовых каза-
ков. Существует окружная програм-
ма по оказанию помощи казачьему
движению, в рамках которой нам уже
многое удалось сделать – приобре-
тена казачья форма, учебное обо-
рудование для кадетских классов,
проведён ряд казачьих сборов и
культурно-массовых мероприятий.
Одним из самых запоминающихся
стал проводившийся в мае 2012
года в Сургуте праздник казачьей
семьи.
– С какими общественными

организациями казачество окру-
га будет сотрудничать в первую
очередь?

– Прежде всего с окружной орга-
низацией ДОСААФ, подразделения-
ми МЧС России, общеобразователь-
ными учреждениями, одним словом
со всеми общественными силами,
способствующими патриотическому
воспитанию людей и развитию Рос-
сии.
– И последний вопрос о казаках

Нижневартовского района.
Сколько их и каковы ближайшие
планы?

– В Нижневартовском районе
созданы четыре казачьих хутора –
Излучинский, Ватинский, Зайцеворе-
ченский и Максимкин, который суще-
ствует с 1996 года (Максимкино – это
прежнее название Ваховска). Ведёт-
ся работа по созданию хутора в
Ларьяке. Есть договорённость с каза-
ками города Радужного об оказании
методической помощи по оформле-
нию документов на открытие хутора
в Новоаганске.
На сегодня в Нижневартовском

районе проживают 89 казаков и
ещё несколько десятков человек
являются кандидатами, которые
могут быть рекомендованы в каза-
ки после прохождения одногодич-
ного испытательного срока. За уве-
личением числа казаков мы не
гонимся. Главное – не слыть каза-
ком, а быть им по духу, делам и по-
ступкам.

Александр СТРАБЫКИН.
Фото автора.

Желание служить общему благу
должно непременно быть потребностью души…

Антон ЧЕХОВ.

В воскресенье, 9 декабря, в Центре национальных культур
Нижневартовска прошёл отчётно-выборный круг
Обь-Иртышского отдельческого казачьего общества, в работе
которого приняли участие 117 делегатов, представлявших
все 19 казачьих формирований, существующих
и зарегистрированных на территории Югры. В столицу
Самотлора приехали казаки Мегиона, Покачей, Лангепаса,
Ханты-Мансийска, сёл и посёлков Нижневартовского района.
Самые дальние делегаты добирались из Нягани, проехав
на автомобиле 900 километров.
Проведение круга было приурочено к большой исторической
дате. В эти дни Сибирскому казачеству, ведущему отсчёт
своего существования от начала военного похода казаков
атамана Ермака Тимофеевича за Уральский хребет,
исполнилось 430 лет. В тот исходный, 1582-й год началось
присоединение Сибири к государству Российскому
и в этих краях зародилось казачество.

С новым атаманом
не придётся нам тужить

В администрации Нижневартовского
района состоялось заседание
антинаркотической комиссии.

Об изменениях в законодательстве
рассказал Денис Ульяшин, заместитель
начальника Нижневартовского межрай-
онного отдела федеральной службы по
контролю за оборотом наркотических
средств и психотропных веществ по
Ханты-Мансийскому автономному округу
– Югре. Список запрещённых наркоти-
ческих и психотропных средств стал
шире. К препаратам, отнесённым к груп-
пе риска, добавились новые наименова-
ния – это синтетические наркотики, иден-
тифицированные как ABCN. До сегод-
няшнего дня факты изъятия данного
вещества производились, но мы не могли
привлекать лиц, которые его сбывали или
хранили, подчеркнул он. Это позволит
сократить количество людей, употреб-
ляющих лекарства в наркотических целях,
считают специалисты.
Также Денис Ульяшин рассказал о том,

как велась борьба с незаконным оборо-
том наркотиков в 2012 году. По его сло-
вам, на территории Нижневартовского
района не выявлено ни одного наруше-
ния в работе аптечных пунктов. Ре-
цептурные лекарственные препараты
фармацевты продают только при наличии
необходимых документов. О попытках
приобрести их без рецептов сообщают в
полицию.
Благодаря взаимодействию всех

служб ситуация в 2012 году улучшилась.
На 18 процентов по сравнению с про-
шлым годом снизилось количество пре-
ступлений, связанных с наркотиками.
Меньше становится и самих наркозави-
симых. По решению суда шесть нарко-
манов отправлены на принудительное
лечение.
О реализации муниципальной целевой

программы «Комплексные меры профи-
лактики наркомании и алкоголизма среди
детей, подростков и молодёжи на 2012-
2014 годы» рассказала Екатерина Арцы-
башева, главный специалист службы по
организации антинаркотической комиссии
Нижневартовского района. Заинтере-
совать школьников и отвлечь их от губи-
тельных занятий – задача номер один.
Для этого проводятся разнообразные
мероприятия, которые интересны всем
подросткам. Антинаркотической комис-
сией совместно с учреждениями культу-
ры, образования, молодёжной политики
и спорта в каникулярное время были орга-
низованы и проведены более 350 меро-
приятий профилактической направлен-
ности в рамках районных акций «Я выби-
раю жизнь» и «Мы выбираем будущее».
Особое внимание уделялось привлече-
нию детей и подростков из неблагопо-
лучных семей и семей группы риска, кото-
рые с интересом приняли предлагаемый
материал, активно дискутировали о вреде
наркомании, выражали свою позицию в
рисунках. Мероприятиями было охваче-
но более 9000 человек. Также на терри-
тории района проводится и добровольное
тестирование школьников на употребле-
ние наркотических средств и психотроп-
ных веществ. Его уже прошли более семи-
сот ребят. Все – с отрицательным резуль-
татом.
На 2013 год запланировано множество

мероприятий по профилактике и борьбе
с наркоманией.

Пресс-служба администрации
Нижневартовского района.

Мы все
выбираем
жизнь

АКТУАЛЬНО
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ЗНАЙ НАШИХ!

Понимать, что справедливо; чувствовать, что прекрасно;
желать, что хорошо, – вот цепь разумной жизни.

Август ПЛАТЕН.

Проведение предметных
олимпиад в Нижневартовском
районе – одна из форм дея-
тельности администрации по
выявлению и поддержке талан-
тливых детей и молодёжи. И в
этом направлении есть весо-
мые достижения. Победители
муниципального этапа достой-
но представляли Нижневар-
товский район в разные годы на
окружном, региональном и все-
российском уровнях. К приме-
ру,МаксимПаскарь, победитель
муниципального этапа олим-
пиады пофизической культуре
и спорту, побеждал и на все-
российском уровне.
Как отметила в привет-

ственном слове заместитель
главы администрации района
по социальным вопросам
Оксана Липунова, «победа вос-
питанника – это не только сви-
детельство его одарённости и
таланта, но и доказательство

профессионализма и высоко-
го мастерства педагогов-
наставников. В то же время это
и рейтинги образовательных
учреждений, которые уделяют
должное внимание развитию
школьных предметов. Поэтому
вы, ребята, будете бороться не
только за своё личное пер-
венство, но и за своих препо-
давателей, и за свою школу.
Желаю вам веры в себя, опти-
мизма, успеха и победы».
Нынешний этап олимпиады

заключительный. Уже прошли
олимпиады по информатике, а
также по физико-математиче-
ским, гуманитарным и естест-
венным дисциплинам. Настала
очередь проверить знания по
физкультуре и ОБЖ. В Излу-
чинск приехали те, кто достой-
но прошёл внутришкольный
этап. Это 12 команд старше-
классников по предмету «Фи-
зическая культура» и 11 – по

«Основам безопасности жиз-
недеятельности». Всего в олим-
пиаде приняли участие более
50 воспитанников из разных
школНижневартовского района.
В течение двух дней уча-

щиеся выясняли, кто из них
лучший. Сначала, как и пола-
гается, сдавали теорию, потом
– практику.
Победителями по предмету

«Физическая культура» среди
девушек стала Аделина Про-

копович, среди юношей – Алек-
сандр Кузнецов (оба – Из-
лучинская ОСШ№ 1). По пред-
мету«Основыбезопасностижиз-
недеятельности»среди9-х клас-
сов – Дмитрий Челноков
(Охтеурская ОСШ), среди 10-11
классов – Сергей Богданов
(Новоаганская ОСШ№ 2). При-
зёрами муниципального этапа
такжесталиОлесяМошиашвили
(ИзлучинскаяОСШ№1),Никита
Сухоплеченко (Излучинская

ОСШ № 1), Дмитрий Изосимов
(Излучинская ОСШ № 2),
АнатолийСологуб (Новоаганская
ОСШ№1),СофияБульмага (Из-
лучинская ОСШ № 2), Андрей
Ермаков (Новоаганская ОСШ
№ 1), Екатерина Айваседа
(Варьёганская ОСШ), Руслан
Казыев (ИзлучинскаяОСШ№1).
Всем победителям и призё-

рам были вручены дипломы, а
также призы и памятные подар-
ки. По решению жюри были
учреждены специальные номи-
нации для успешных участни-
ков олимпиады, которые не
вошли в число призёров и
победителей. Определились
номинанты в категории «лёгкая
атлетика», «прикладная физи-
ческая культура», «баскетбол»,
«гимнастика», «пожарно-такти-
ческая полоса», «полоса выжи-
вания», «полоса препятствий»
и других.
А победителям олимпиады

скоро предстоит пройти ещё
один сложный этап – окруж-
ной, по итогам которого станет
известно, кто будет предста-
влять Нижневартовский район
на всероссийском уровне.

Алсу ТАЛИПОВА.
Фото автора.

Станут ли они хорошими спортсменами, тренерами
или спасателями – покажет время. Пока они всего лишь
школьники – участники муниципального этапа
Всероссийской олимпиады школьников по предметам
«Физическая культура» и «Основы безопасности
жизнедеятельности», который проходил 7 декабря
в Излучинской школе № 2.

Школьники. Одарённые и спортивные

КАК ЖИВЁШЬ, СЕЛО?

Четверг. Мороз под сорок. В школе
только старшеклассники, младшие
рады актировке. В коридорах тепло,
уютно и тихо – идёт урок.
Школа в селе основана в 1932 году,

и в начале этого года отметила вось-
мидесятилетний юбилей. Об этом
писали в нашей газете. Вообще, школу,
да и само село, мы не обделяем вни-
манием. Когда-то деревянное здание
давно забылось. Сегодня двухэтажное
современное собирает в свои классы
более шестидесяти девчонок и маль-
чишек, которых обучает сплочённый
стабильный коллектив педагогов.
Учителя уверены в главном, что мно-

гие сегодняшние школьники, а зав-
трашние выпускники, молодые, сме-
лые, энергичные, совершат свои
собственные жизненные и творческие
открытия, и их успехи принесут славу
Нижневартовскому району, Югре и
России.
Самое красивое здание – культурно-

досуговый центр – расположен в самом
сердце села. Телевизионная группа
ТНР в этот день снимала программу с
местной знаменитостью, певицей
Людмилой Щетининой.
В классах филиала школы искусств

имени Ливна пока никого. Занятия
начнутся после обеда. Сольфеджио,
хор, фортепиано преподают Валентина
Назарова и Светлана Лисицына.
В 2008 году в Большетархово откры-

лось художественное отделение
филиала, и с тех пор Евгений Стасюк
учит ребят технике рисунка, живописи,
композиции, скульптуры, графики,
декоративно-прикладного искусства.

«С начала года ходило заниматься
тринадцать ребятишек, – рассказыва-
ет Евгений Александрович. – А сегод-
ня новых учеников сажать некуда.
Чтобы рассадить за мольберты девять
первоклашек, выношу из класса
парты».
Сегодня бывшие воспитанницы

Евгения Александровича Светлана
Кораблина и Вика Максименко учатся
на художественно-графическом фа-
культете. Они из его первого выпуска.
Одарённый мальчик Андрей Паращук
окончил художку чуть позже, но даль-
ше не пошёл, ударился в спорт.
Работы ребят участвуют в выстав-

ках, конкурсах, выезжают в городскую
школу искусств на «Нижневартовские
сезоны». Занятия Евгения Алек-
сандровича привлекают свободой
выражения своих мыслей, чувств,
видения окружающего мира и жела-
нием научиться рисовать.
Сам педагог не только преподаёт, но

и продолжает рисовать, выставляться.
В штате сельского ЖКХ – в страте-

гическом плане самом важном объекте
северной глубинки – 33 человека. Руко-
водит им Сергей Кихая. И все они
выполняют одну важную задачу – жиз-
необеспечение посёлка. Дороги, ТБО,
ЖБО, баня, отопление, вода на них. Их
называют скорой техпомощью. И днём
и ночью, и в праздники, и в будни они
на посту. Работают на отлично, без
сбоев и аварий. Коллектив славен сво-
ими ветеранами, среди которых заве-
дующая складом Ольга Захаровна
Дёмышева, отработавшая в ЖКХ 22
года, операторы котельной Елена
Петровна Зайцева и Наталья Алек-

сандровна Назарова, сторож Анатолий
Михайлович Зубов, тракторист Раиль
Гумарович Желалдинов.
На конкурсе творческих коллективов

«ЖэКэХарики» заняли второе место и
получили кубок.
В августе 2012 года после капи-

тального ремонта распахнулись двери
нового здания ФАПа. Заведует им вот
уже 19 лет Татьяна Петровна Шилова.
430 жителей села обслуживает сель-
ский ФАП, из них 46 – из категории
коренных малочисленных народов. В
день пункт принимает до двадцати
человек. Приём, проведение процедур,
перевязки, физиолечение, прививки –
таков рабочий день маленького кол-
лектива.
Начальником отделения связи более

пятнадцати лет трудится Марина
Викторовна Боровинская. Заказные и
ценные письма, посылки, приём элек-
тронных переводов, оплаты за элек-
троэнергию и услуги сотовой связи, про-
дажа потребительских товаров первой
необходимости, подписка газет, журна-
лов – услуги отделения связи. Почта
приходит три раза в неделю, и письма,

газеты и журналы разносит населению
Светлана Сигильетова. Скучать не при-
ходится, люди на почту идут весь день.
За добросовестную работу работники
отделения награждены почётными гра-
мотами и благодарственными письма-
ми.
Телефоном и Интернетом пользует-

ся значительная часть населения
небольшого села. Люди хотят быть
информированными. ОАО «Север-
связь» предоставляет к их услугам
четыре вида сотовой связи: Мегафон,
Билайн, МТС, Ютэйл.
Село живёт благодаря труду его

жителей. И у него есть будущее, пото-
му что в школе учатся дети, в детский
сад ходят малыши, строятся новые
дома, прокладываются дороги, разви-
вается культура, открыты магазины. И
пусть маленькое северное село
Большетархово не отыщешь на карте
страны, но есть на земле люди, кото-
рые называют его своей малой роди-
ной, любят его и всей душой стремят-
ся к нему. И для них оно Большое.

Александра ГРЕБЕНЩИКОВА.
Фото автора.

Большетархово зимой необычайно красиво. Сначала перед тобой
предстаёт сказочный лес, а за поворотом всё в снегу село.
Кое-где струится дым из труб, по улицам бегают собаки,
здесь их много. Люди направляются кто на работу, кто в магазин.
Все по своим делам. Село живёт.

Тархово, которое стало Большим
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Театр поучает так, как этого не сделать толстой книге.

ВольТер. КУЛЬТУРА

– вы были профессио-
нальным танцором, дваж -
ды выступали на сцене
Кремлёвского дворца съез-
дов, но вдруг стали дирек-
тором кукольного театра.
Честное слово, как-то не со-
лидно…

– Очень солидно, очень!
Конечно, это случайность, но
не случайность заключается
в том, что я поступил в Выс-
шую профсоюзную школу
культуры, где в то время от-
крылся факультет экономики
и управления для руководи-
телей учреждений культуры.
После того, как я всю жизнь
протанцевал, мне оставалось
либо идти в хореографию,
либо в искусство вообще.
Меня не грела перспектива
стать руководителем танце-
вального коллектива. А во-
обще я едва не стал нефтя-
ником, даже три года учился
в институте, но оставил учёбу
и пошёл служить в армию.
Да, добровольно, с опозда-
нием на год, потому что по-
стоянно участвовал в смот-
рах и фестивалях. Я не со-
бирался освобождать себя от
службы, поскольку считал,
что каждый мужчина должен
отдать свой долг Родине.
После срочной остался ещё
на два года в ансамбле песни
и пляски Советской армии. Я
с детства участвовал в худо-
жественной самодеятельно-
сти, меня тянуло в искусство.
Иногда я спрашиваю себя:
если бы пришлось заново
прожить жизнь, повторил бы
я всё снова? Наверное, да. А
с куклами вопрос отдельный.
Я семь лет работал заведую-
щим отделом культуры и сам
открывал этот театр, а когда
зашла речь о том, кто его воз-
главит,  мне в  областном
управлении культуры сказали
прямо: «Берись за дело сам:
создать театр с нуля не так
просто». Мы заняли типовой
ДК «Юбилейный», который
помнят нижневартовские ста-
рожилы. Приняли его без еди-
ного фонаря и кулисы 23 года
назад…

– Солидно – не солидно.
Я хотела сказать, что муж-
чины в куклы не играют.

– Ну, куклы! Это великое
искусство!  Прежде чем
взяться за дело, я объехал
полстраны, изучал театры.
Помните анекдот про то, как

лучше строить мост: вдоль
реки или поперёк? Я не-
сколько раз побывал в театре
кукол Сергея Образцова, в
Ярославле, Уфе, Воронеже,
Тюмени, Омске, Томске, в
Детском музыкальном театре
Наталии Сац. Это было на-
стоящее турне, и я увидел
своими глазами, что надо де-
лать и как строить мост.

– всё-таки вдоль реки?
– Оказывается, нужно

строить его поперёк, а я, на-
верное, строил вдоль, потому
что дело двигалось очень мед-
ленно, противоположный
берег казался мне таким да-

лёким и реконструкции «Юби-
лейного» не было ни конца ни
края. Мне с ней не повезло в
конце 90-х годов, хотя это
было страшное время для
всей России. На актёров не-
возможно было смотреть: они
голодали, задержки с зарпла-
той длились до четырёх ме-
сяцев…

– Где вы набрали актё-
ров?

– Ой, это целая опупея! Мы
давали объявления в газеты и
слепили труппу из того, что
было. Конечно, это моя ошиб -
ка, но по-другому я ничего
тогда не мог сделать. Скажу
так: хороший актёр работает
в своём театре и по свету не
шастает.

– Так и сегодня ваша
труппа состоит не из семей-
ного подряда.

– Это другое дело, а я го-
ворю о первом составе «Ба-
рабашки». Из того потока оста-

лись Владимир Бауэр и На-
талья Василькова. Наталья
пришла из нашей студии, ко-
торую мы пытались здесь соз-
дать, потом закончила инсти-
тут. Но 1996 год стал поворот-
ным в истории театра. Именно
тогда возродился творческий
фестиваль Уральского ре-
гиона, мы повезли на конкурс
два спектакля, в том числе
«Дюймовочку»: спектакль зре-
лищный, красоты неописуе-
мой, с красочными костюмами,
шикарной музыкой и мыль-
ными пузырями. Тут мы полу-

чили немало предложений от
актёров, желающих порабо-
тать в Нижневартовске. И ре-
бята к нам приехали. Слу-
чайно или нет, но мы познако-
мились с театральным учили-
щем Нижнего Новгорода, и те-
перь основная труппа «Бара-
башки» состоит из его вы-
пускников: Варвары Шмелё-
вой, Андрея Сидорова, Тать-
яны Фокиной, Ксении Леско-
вой. Это костяк.  Слава о
нашем театре прошла «по
всей Руси великой», мы по-
бывали в Венгрии, на Омском
театральном фестивале,
потом возродились фестивали
нашего товарищества – Си-
бири и Дальнего Востока. Сло-
вом, нас увидели, и сегодня
нет города или коллектива на
Урале и за ним, где бы о нас
не слышали.

– Русь вас увидела, а наш
район?

– Мы четвёртый год живём
в автономном плавании как

автономное учреждение, а
значит получаем государст-
венное задание по обслужи-
ванию сёл и городов Югры. И
мы его выполняем. Нижне-
вартовский район театр об-
служивает в первую очередь,
как самый близкий. Но здесь
я хочу сказать вот о чём: мы
бы чаще выезжали к зрите-
лям, если бы имели свой
транспорт, то есть давали бы
не 20, а 50 представлений, но
аренда того же автобуса
съедает большую половину
отпущенных средств. К сожа-

лению, театр до сих пор не
может решить эту проблему… 

– Сколько спектаклей по-
ставил «Барабашка» за 22
сезона?

– Сейчас уже 70-й.  Да,
«Муха-цокотуха» будет 71-м,
«Теремок» – 72-м.

– У вас три театральных
площадки?

– Площадок, на которых
можно работать, у нас шесть,
только мы не все освоили из-
за нехватки средств на их обо-
рудование. Большой зал вме-
щает 240 зрителей, малый –
100, камерный и театрально-
выставочный залы – по 50.
Есть ещё верхнее кафе – это
зал для проведения семейных
и детских праздников, и теат-
ральное кафе, но мы их пока
не освоили, хотя готовы при-
нимать гостей.

– Кажется, «Барабашка»
единственный в стране
театр, который одновре-
менно может показывать
три спектакля?

– Уверен! Мы могли бы да-
вать и по четыре, в том же те-
атральном кафе, но не хва-
тает актёров. То же новогод-
нее представление состоит из
двух частей – праздника у
ёлки и спектакля. Мы не ищем
выгоды в количестве площа-
док и представлений, просто
у нас назрела такая необхо-
димость. Например, в теат-
рально-выставочный зал при-
ходят очень маленькие дети.
Туда, кстати, особенно боль-
шой спрос на билеты. Здесь
актёры находятся очень
близко к детям, общаются с
ними, малыши их не боятся.
Это к вопросу о том, в каком
возрасте можно приводить
детей в театр.

– Юрий васильевич, по-
чему вы не думаете о взрос-
лых зрителях?

– Думаем, и очень серьёзно,
и делаем. У нас есть спектакль
«Семейное счастье», тот же
«Необыкновенный концерт»,
спектакль по Марку Твену для
старшеклассников и взрослых.
Я заметил, что взрослые люди
рады встречам с театром кукол
даже больше, чем дети. Мы

создали мультимедийный
отдел, который уже показал
свои некоторые возможности
в спектакле о Железном Дро-
восеке. Здесь работают ани-
маторы. Мы из-за рубежа вы-
писали чёрные экраны, обо-
рудование с четырьмя про-
екторами. На фоне этих про-
екций можно играть – такая
красота!

– Как-то при встрече я
спросила вас о летающих
по зрительному залу ба-
бочках в спектакле о Дюй-
мовочке…

– Это очень просто, а то, что
мы сейчас сделали, очень

сложно: настоящие дворцы,
брызги воды, флаги на баш-
нях колышутся, тучки летят по
небу… Взрослые зрители сто-
нут от удивления! Сейчас мы
будем делать «Снежную ко-
ролеву» – с экранами, двор-
цами, льдинами, оригиналь-
ным светом. Да, освещение
досталось нам недёшево, зато
на пользу делу.

– если вы такие краси-
вые, то почему не заявите о
себе в театральном кон-
курсе «золотая маска»?

– Может быть, мой ответ не
совсем «печатный», но вы-
скажу своё отношение к этому
конкурсу. Мы заявлялись на
«Маску» спектаклем «Кошки-
мышки», за который в своё
время получили Гран-при в
Екатеринбурге. Заявились и
получили отказ. Поэтому я
думаю, что «Золотая маска»
не тот фестиваль, куда можно
попасть по заслугам – там, ви-
димо, всё решается несколько
по-другому. Вот мы недавно
были на фестивале в Томске,
где Гран-при не присуждали.
В товарищество театров Си-
бири и Дальнего Востока вхо-
дит 17 городов России, в фе-
стивале участвовали 15,
кроме Абакана и Улан-Удэ.
Мы показали «Лесную рапсо-
дию», которую поставил быв-
ший актёр «Барабашки» и
удивительно талантливый че-
ловек Сергей Усков.  Эта
пьеса незатейливая. Но жюри
фестиваля влюбилось в «Ба-
рабашку» – так нам сказали.
За такой добрый спектакль и
игру наших актёров мы полу-
чили главную награду – приз
за лучший актёрский ан-
самбль. 

– Как-то я видела вас на
сцене с символом театра, с
самим Барабашкой. Где он
живёт?

– Конечно, в театре, он уча-
ствует во всех наших делах, а
10 декабря приветствовал в
Нижневартовске главного
Деда Мороза России. Для него
и актёров театра это была па-
мятная встреча. Барабашка не
только символ, он и актёр те-
атра.

Интервью вела 
Наталья СТеПАНовА.

Фото из архива театра.

Мы продолжаем
знакомить наших
читателей с самым
детским театром Югры.
Сегодня у нас в гостях
директор
Нижневартовского
театра кукол
«Барабашка»,
заслуженный работник
культуры Республики
Башкортостан Юрий
КУзНецов. У него есть
правило: если уж
мечтать, то ни в чём
себе не отказывать. 
его мечты сбываются.

ггррооммччее,,  ввооввррееммяя  ии  ннааииззууссттьь
У кукол три закона сцены:
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Я не знаю иных признаков превосходства, кроме доброты.

Людвиг Бетховен. ПОД ЗНаКОМ ДОБРОТы

Дворец культуры «Геолог»
пригласил жителей поселения
на благотворительный кон-
церт с участием  творческих
коллективов Дворца культуры
и детской школы искусств,
исполнивших трогательные
песни и зажигательные танцы.
Все самые добрые слова были
направлены на то, чтобы под-
держать сильных духом лю -
дей, которые продолжают жить

и радоваться жизни, несмотря
на слабое здоровье. Для детей
с ограниченными возможно-
стями и их родителей специа-
листы Дворца культуры под-
готовили развлекательную
программу с чаем и сладо-
стями. После концерта состо-
ялся бесплатный показ кино-
фильма «Мио, мой Мио».

«Идея проведения благо-
творительного концерта при-

надлежит нашим односельча-
нам-единороссам и тем, кто
неравнодушен к проблемам
людей с ограниченными воз-
можностями, – рассказал
директор ДК «Геолог» Михаил
Кабанец. – Вырученные
денежные средства мы пере-
дадим тем нашим землякам,
кто наиболее остро нуждается.
Откликнулись все – и глава
городского поселения Ново -
аганск Павел Деревянко, и
предприниматели: на выде-
ленные денежные средства
мы организовали чаепитие и
приобрели небольшие подар-
ки для детей с ограниченными
возможностями. Я думаю, что
первое такое благотворитель-
ное мероприятие в рамках
нашего поселения прошло
успешно, и надеюсь, что оно
станет традиционным».

Замечательный концерт
подготовили для жителей посе-
ления учащиеся и преподава-
тели Новоаганской детской

школы искусств в рамках
районной благотворительной
акции «Душевное богатство».
«Я рада, что вы откликнулись
и пришли на этот концерт, –
обратилась к гостям директор
школы Ольга Панина. – Мы
благополучно живём, мы
видим возле подъездов доро-
гие машины. Но порой мы не
видим тех, кто сидит у себя в
квартире и у кого нет сил и
средств, чтобы купить хлеба.
Прошу вас, помогите страж-
дущим!»

В холле Дворца культуры и
детской школы искусств были
установлены специальные
ящики для пожертвований, и
даже самые маленькие ново-
аганцы не проходили мимо, а
с помощью родителей опуска-
ли туда купюры и монетки.
Каждый, кто смог, внёс свой
вклад в благородное дело
помощи. «Средства, собран-
ные на поселковом благотво-
рительном концерте, будут

переданы в комиссию, соз-
данную при администрации
городского поселения, и будут
распределяться адресно нуж-
дающимся жителям посёлка.
Средства, поступившие на
расчётный счёт акции «Душев -
ное богатство», поступят в
платёжную комиссию адми-
нистрации района и там будут
распределены по заявле-
ниям», – пояснила депутат
Думы Нижневартовского рай-
она Ольга Дубровко. По мне-
нию Ольги Викторовны, когда
люди видят, что это адресная
помощь, знают человека, кото-
рому помогли, видят его
радость, тогда они более охот-
но отзываются и приходят уча-
ствовать в таких акциях. 

День инвалидов трудно
наз вать праздником. Это день
сильных людей. Для них
обычные рутинные действия,
которые совершает каждый
из нас, являются каждоднев-
ным подвигом. Какую же силу
духа надо иметь, чтобы не
ожесточиться и не потерять
себя в этой жизни! Такие
люди не боятся привлечь
внимание, им страшно лишь
равнодушие. Так давайте не
будем равнодушными – ведь
порой достаточно простой
улыбки и нескольких добрых
слов, чтобы сделать кого-то
чуточку счастливее. Давайте
попробуем?

Марина зелеНсКаЯ.
Фото автора.

В тысяча девятьсот девяносто втором году
Генеральная ассамблея организации объединённых
Наций провозгласила третье декабря Международным
днём инвалидов. В рамках этой даты проводятся
всевозможные благотворительные акции,
направленные на то, чтобы привлечь внимание
к проблемам людей с ограниченными возможностями
здоровья. такие мероприятия прошли в начале
декабря и в городском поселении Новоаганск. 

Теплом сердец согреты
МилосерДие

соцзащита

В «Радуге» надежды

В комплексном центре соци-
ального об служивания насе-
ления «Радуга» проведены
мероприятия, направленные
на поддержку людей данной
категории, привлечение вни-
мания к их проблемам, воспи-
тание толерантности у под-
растающего поколения к инва-
лидам. С этой целью были про-
ведены выставки творческих
работ граждан пожилого воз-
раста и инвалидов, спартакиа-
ды, мастер-классы, было орга-
низовано участие в окружном

фестивале «Я радость нахожу
в друзьях», благотворитель-
ные акции, круглые столы, экс-
курсии, вечера отдыха. Ни одно
отделение «Радуги» не оста-
лось в стороне. 

Особое внимание работе с
детьми-инвалидами уделяет-
ся в отделении дневного пре-
бывания детей и подростков
учреждения. Дети с ограни-
ченными возможностями, посе-
щающие это отделение, имеют
возможность реализовать себя
в соответствии со своими спо-

собностями, интересами, навы-
ками и потребностями. С целью
расширения круга общения
детей-инвалидов, создания
условий для творчества учреж-
дение организует выставки
творческих работ, привлекает
их для работы в кружках,
устраивает встречи. 

Семьи в процессе воспита-
ния, становления, социальной
интеграции ре бёнка-инвалида
сталкиваются с большими труд-
ностями. В такой ситуации ква-
лифицированные специалисты
учреждения оказывают содей-
ствие семье в решении про-
блем: помогают преодолевать
трудности общения с инвали-
дами, оптимизировать внутри-
семейные отношения, инфор-
мируют о потенциальных воз-
можностях ребёнка, о его пер-
спективах в различных аспек-
тах. В результате повышается
уровень психического здоровья
детей и родителей, которые
находятся под угрозой хрони-
ческого стресса, вызванного
заболеванием ребёнка.

Взрослому человеку, став-
шему инвалидом в зрелом воз-
расте, тяжело принять дей-
ствительность, свыкнуться с
новым образом жизни. Ин -
валиды – чаще всего люди осо-
бенной воли, мужества, осо-
бенного видения мира, наибо-
лее богатые внутренне. Кто-то
из них ограничен в передви-
жении, кто-то лишён способ-

ности видеть краски мира, слы-
шать обилие звуков. Но сколь-
ко среди людей с ограничен-
ными возможностями профес-
сиональных живописцев, пев-
цов, танцоров, спортсменов!

В «Радуге» функционирует
отделение дневного пребыва-
ния граждан пожилого возрас-
та и инвалидов. Каждый день
люди с ограниченными воз-
можностями могут посещать
отделение. Медицинский работ-
ник осуществляет контроль за
здоровьем пожилых людей. 

Одной из важных задач
социальной работы с инвали-
дами является реабилитация.
Эту возможность предостав-
ляет инвалидам социально-
реабилитационное отделение
учреждения, находящееся в
г.п. Новоаганск. В арсенале
отделения тренажёрный зал,
бальнеотерапия, классический
массаж, мини-сауна «Кедровая
бочка», солярий, ингаляции с
травами, дыхательный трена-
жёр Фролова, процедуры на
свинг-машине, массажёр «Ко -
ралл», сеансы «Горный воздух»
и др. Эта база позволяет про-
водить комплекс лечебно-оздо-
ровительных мероприятий, кор-
ректирующих социальные огра-
ничения, вызванные физи -
ологическими отклонениями
вследствие инвалидности.

Большое время в социально-
реабилитационном отделении
отводится культурно-досуго-

вым мероприятиям, ориенти-
рованным на налаживание
социальных связей, на выявле-
ние и реализацию творческого
потенциала, удовлетворение
эстетических и культурных
интересов, оказание помощи в
организации досуга и отдыха
лиц с ограниченными возмож-
ностями. В рамках этой дея-
тельности в отделении прово-
дятся занятия в клубах по
интересам, прикладного искус-
ства, вечера отдыха, темати-
ческие встречи, экскурсии,
мероприятия.

В каждом населённом пунк-
те Ниж невартовского района
работает участковый специа-
лист по социальной работе,
который является связующим
звеном с учреждением соци-
ального обслуживания для каж-
дого инвалида или семьи,
имеющей ребёнка-инвалида.

Вот такая работа проводит-
ся специалистами «Радуги»
круглый год. Для того, чтобы
каждый человек, имеющий
ограничения жизнедеятельно-
сти, не чувствовал себя оди-
ноким, брошенным, забытым.

Управление социальной защиты 
населения по г. Нижневартовску и

Нижневартовскому району.

Начало декабря во всём мире проходит под знаком
доброты и милосердия. Причина тому –
Международный день инвалидов. День, когда взоры
всех людей обращены к этим людям. Этот день
является напоминанием о тех, кто живёт рядом 
с нами, кто может нас многому научить, кто нуждается
порой в нашем внимании, поддержке.

П-882
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БУДЬТЕ ЗДОРОВЫ!
Если человек сам следит за своим здоровьем, то трудно найти врача,

который знал бы лучше полезное для его здоровья, чем он сам.
СОКРАТ.

ПЕРВАЯ ПОМОЩЬ

Прежде всего, необходимо до-
ставить замёрзшего в тёплое по-
мещение и согреть обмороженный
участок тела.
Восстановить кровообращение

можно путём массирования кожи до
покраснения. Ни в коем случае не-
льзя растирать обмороженный уча-
сток снегом.Замёрзшемунеобходимо
принять тёплые (и, главное, безалко-
гольные) напитки: чай, молоко,
бульон.
Снимать обувь на морозе нельзя:

есть риск, что отмороженные и затем
отогретые ноги распухнут, и снова
надеть обувь не получится. Нельзя
допускать, чтобы обмороженный
участок тела снова замёрз – это вы-
зовет сильные повреждения кожи.
Нельзя нагревать повреждённые
участки тела, если существует воз-
можность повторного обморожения.
Лучше, если поражённые участки
тела согреются не сразу, а посте-

пенно, благодаря восстановлению
нормального кровоснабжения. При
доставке пострадавшего с сильным
обморожением в тёплое помещение
нужно оградить переохлаждённые
участки от резкого воздействия
тепла. Следует наложить на них теп-
лоизоляционные повязки.
Обморожение лица многие не

воспринимают всерьёз. Однако оно
чревато такими неприятными
последствиями, как отёки. Если
щёки на морозе стали не румяными,
а белыми – это верный признак об-
морожения. После согревания на
них появляются красные пятна с
отёчностью. Кожа щёк может стать
более плотной, а дня через два
может появиться синюшность.
Чтобы предотвратить обмороже-

ние, перед выходом на улицу зимой
следует смазывать щёки жирным
кремом. Особенно это касается
детей. А вот от увлажняющего крема
следует отказаться. Содержащаяся
в них вода способствует ещё боль-
шему охлаждению кожи. Впрочем,
существует мнение, что пользо-
ваться такими средствами можно,
только наносить их следует не
позже, чем за час до выхода из
дома.
Есть немало народных рецептов

для борьбы с последствиями пе-
реохлаждения и обморожения. Так,
обмороженные части тела привер-
женцы народных средств рекомен-
дуют смазывать гусиным жиром.
Сторонники народной медицины

отмечают также, что регулярное сма-
зывание поражённых участков кожи
облепиховым маслом может уско-
рить процесс выздоровления даже
при достаточно сильных обмороже-
ниях. Погружать поражённые холо-
дом участки тела также можно в
тёплый картофельный отвар (на 20-
30 минут). Можно использовать ком-
прессы с настоем цветков ромашки
аптечной. Для настоя одну столовую
ложку сухих цветков заливают ста-
каном крутого кипятка и, укутав, на-
стаивают 15-20 минут.

Если мороз пощипал
В случае переохлаждения
или обморожения нужно
немедленно обратиться
за медицинской помощью.
Но если такой возможности
нет, пострадавшему
от мороза нужно оказать
первую помощь.

К ДОКТОРУ НА КОНСУЛЬТАЦИЮ

Аллергией страдает примерно 50
процентов людей. Это заболевание
характеризуется повышенной чув-
ствительностью организма к тем
или иным веществам или факторам
– аллергенам. Защитная реакция
организма на аллерген выражается
выработкой антител. Так иммуни-
тет отвечает на вещество, к кото-
рому повышена чувствительность.
Какой бывает аллергия на

холод?
Минусовая температура– это одна

из возможных причин аллергии с вы-
раженными симптомами. Наиболее
распространённая разновидность
такой аллергии – крапивница, а её
признак – покраснения в виде вол-

дырей.Они появляются на коже при-
мерно через 15-20 минут после того,
как человек попадает с холода в
тепло. Крапивница может быть по-
хожа на обычную реакцию кожи на
смену температуры. Такая реакция
выражаетсявпростомпокраснении и
небольшом зуде, а её причиной
является сужение сосудов на холоде
и резкое их расширение в тепле. Это
явление вполне естественно. Оно
проходит в течение 20-30 минут. От-
личительная черта крапивницы, ко-
торая указывает на аллергический
характер реакции – это отёки вокруг
глаз и губ. Чтобы избежать неприят-
ных симптомов, перед выходом на
улицу в зимнее время можно ис-
пользовать противоаллергические
средства. Рекомендуется также из-
бегать переохлаждения кожи.
По причине холода может разви-

ваться и другой вид заболевания
кожи – холодовой дерматит. В этом
случае из-за низкой температуры на-
рушается питание открытых участ-
ков кожи (на лице, ушах, кистях рук).
Кожа выглядит пересушенной, по-
крывается бордово-красными пят-
нами, шелушится и чешется,
изменяется её рисунок. Иногда за-
болевание поражает кожу, очень чув-
ствительную к низкой температуре
(колени, внутреннюю поверхность
бёдер). Врач может посоветовать па-
циентам, страдающим холодовым
дерматитом, перед выходом на
улицу в зимнее время мазать

участки кожи жирным кремом. Для
профилактики может назначаться
антигистаминное средство.
Метеорологический хейлит (вос-

паление губ) – ещё одно заболева-
ние, возникающее по причине
переохлаждения. Иногда воспали-
тельный процесс имеет аллергиче-
скую природу. В этом случае для
лечения можно использовать анти-
гистаминные препараты.
Но лучше всего принимать про-

филактические меры против хей-
лита. Перед выходом на улицу
наносите на губы гигиеническую по-
маду или криокрем, защищающий
кожу от неблагоприятных погодных
условий. Если этих мер оказывается
недостаточно для лечения, назна-
чаются различные медикаментоз-
ные средства в зависимости от
формы заболевания. Если на губах
наблюдается покраснение, отёк или
болезненные ранки, врач может на-
значить препараты, заживляющие
раны, витамины. Иногда приходится
прибегать к лечению мазями, со-
держащими гормоны. При сухом
хейлите, когда губы покрываются
трещинами, заметно шелушение и
так называемые заеды в уголках губ,
показаны витаминные растворы,
противоаллергические и противо-
зудные препараты местного дей-
ствия.
Из-за холода иногда могут сле-

зиться глаза, но это явление никак
не связано с аллергией. Мороз и
холодный ветер провоцируют су-
жение носослёзного канала. Из-за
этого влага не поступает в носог-
лотку, как это должно быть, а пе-
рекатывается через веко.
Если у вас на холоде слезятся

глаза, вы можете воспользоваться
специальными глазными каплями
или настоями лекарственных трав,
обладающими успокаивающим
эффектом.

У меня на него аллергия...
Аллергия на холод – это неприятное явление, которое
знакомо каждому сотому аллергику, и по своим симптомам
очень похожее на простуду. Пребывая на холоде, страдающие
этим видом аллергии чувствуют, что у них начинается
насморк, чихание и заложенность носа. Попадая в тепло,
человек внезапно выздоравливает, а от простудных
симптомов не остаётся и следа. Если такие симптомы вам
знакомы, можно предположить, что вы страдаете аллергией
на холод.

В период наступления аномального
похолодания медики дали россиянам
несколько советов о том, как легче
пережить мороз. По мнению
специалистов, людям лучше отказаться
от вредных привычек, плотно есть перед
выходом на улицу, а также избегать
стрессов и держать в тепле руки.

Важнее всего, по словам врачей, хотя бы на
время забыть о курении и употреблении алко-
голя. Очень важно в холодный период на улице
не курить! Трудно себе представить более агрес-

сивное воздействие на дыхательные пути, чем
холодный воздух и курение.
Мнение о том, что в морозную погоду согре-

вает алкоголь – ошибочное. Алкоголь только
вводит в заблуждение и обманывает человека
и его защитные силы. Алкоголь – это вред.
Нужна нормальная сытная пища и тёплая оде-
жда. Самое главное – одеваться по сезону:
шапка, тёплая обувь и шарф, чтобы не засту-
дить горло.
Кроме того, медики советуют на время за-

быть о перчатках и носках, где каждый палец
находится отдельно. По словам заведующего
подстанцией «Скорой помощи» Москвы Вла-
димира Королёва, «всё должно быть вместе,
вместо перчаток нужно надевать рукавицы, и
обычные высокие носки, желательно гольфы
или гетры». Он подчеркнул, что в мороз лучше
всего одеваться не многослойно, а так, чтобы
одежда плотно прилегала к телу, а тем, кому
приходится подолгу бывать на улице, предложил
перед выходом укутывать ноги в газету или пакет
и только после этого надевать ботинки: «Бумага
сама по себе очень хороший термоизоляцион-
ный материал».
От холода сжимаются поверхностные сосуды

и происходит централизация крови во внутрен-
них сосудах и во внутренних системах. Под дли-
тельным воздействием холода механизмы,
которые сокращают сосуды, перестают рабо-
тать, и сосуды расширяются, происходит по-
степенное отморожение пальцев рук и ног. В
случае замерзания нужно греть руки сначала
холодной, а потом тёплой водой, чтобы не по-
вредить ткани организма. Специалист также по-
советовал защищать кожу специальными
кремами на основе вазелина, которые исполь-
зуют горнолыжники.
Помимо этого, по мнению врачей, в мороз

необходимо включить в ежедневный рацион
продукты, богатые витаминами А и Е. Эти ви-
тамины особенно важны для защиты и укреп-
ления кожных покровов. Питание должно быть
высококалорийным и содержать много рыбных
и мясных блюд, а также овощей.
Врачи советуют в холода как можно меньше

времени находиться на улице. Если же путь до
работы длинный, нужно найти возможность по
дороге где-нибудь погреться.
Перед выходом на улицу следует позабо-

титься о том, чтобы одежда и обувь были тёп-
лыми.

Холодное оружие,
или Как пережить

морозы

СОВЕТЫ СПЕЦИАЛИСТА



На территории Нижневартовского района с 10
по 19 декабря проводится комплексное опера-
тивно-профилактическое мероприятие «Подрос -
ток». Операция нацелена на профилактику и пред-
упреждение совершения правонарушений несо-
вершеннолетними, выявление безнадзорных и
беспризорных несовершеннолетних, выявление
и устранение причин и условий, способствующих
безнадзорности, неформальных молодежных
объединений, групп несовершеннолетних анти-
общественной направленности, лиц, вовлекаю-
щих их в противоправные действия (в том числе
связанные с проявлениями экстремизма), пре-
сечение наркомании, алкоголизма, табакокурения
в подростковой среде, а также предупреждение
детского дорожно-транспортного травматизма
на территории Нижневар товского района.

Для решения поставленных задач сотрудни-
ки районного отдела полиции совместно с пред-
ставителями органов образования, здравоохра-
нения, социальной защиты, УФМС и другими
субъектами системы профилактики ведут актив-
ную профилактическую работу с населением,
особенно с лицами, склонными к совершению
правонарушений, выявляют их и ставят на про-
филактический учет, проверяют по месту житель-
ства лиц, состоящих на учете в ОВД, неблаго-
получные семьи, посещают места возможного
пребывания несовершеннолетних, а также обра-
зовательные учреждения, в которых проводят
лекции, беседы и инструктажи с детьми, педа-
гогами и родителями.

Пресс-служба ОМВД России 
по Нижневартовскому району.
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БУДьТЕ В КУРСЕ

В соответствии с указанием УГИБДД УМВД
России по Ханты-Мансийскому автономному
округу – Югре № 3\5\3-1-20280 от 25.10.2012 года,
требованиями приказа Министерства путей
сообщения РФ, Министерства внутренних дел РФ,
Министерства транспорта РФ, Федеральной
дорожной службы России от 27 августа 1998 года
№ ЗЦЗ/520/112/229 «О системе профилактических
мер по предупреждению дорожно-транспортных
происшествий на железнодорожных переездах
МПС России», в целях укрепления правопоряд-
ка на пересечениях железнодорожных путей с
автомобильными дорогами отделом ГИБДД ОМВД
России по Нижневартовскому району в период с
12 ноября по 14 декабря 2012 года проводилось
массовое профилактическое мероприятие
«Внимание, переезд!».

Во время мероприятия проведены две специ-
альные проверки эксплуатационного состояния
железнодорожных переездов, расположенных на
60 км автодороги Стрежевой – Нижневартовск и
принадлежащих ОАО «Томск нефть – ВНК» в арен-
де «Томскнефть – Сервис», обслуживающих
ЗАО «Ремстройпуть». По итогам проведенного
мероприятия привлечено к административной
ответственности за нарушение правил проведе-
ния ремонта и содержания ж/д переезда в без-
опасном для дорожного движения состоянии по
ст. 12.34 КоАП РФ одно должностное лицо – ЗАО
«Ремстройпуть», по ч. 1 ст. 12.10 КоАП РФ – 4
водителя, управлявших транспортными сред-
ствами, за нарушения правил проезда железно-
дорожных переездов на запрещающий сигнал све-
тофора.

Одной из основных причин возникновения
дорожно-транспортных происшествий на желез-
нодорожных переездах является нарушение
водителями автотранспортных средств правил
дорожного движения, а именно: въезд на пере-
езд при закрытом либо начинающем закрывать-
ся шлагбауме, проезд на запрещающий сигнал
светофора, запрещающий сигнал дежурного по
переезду или в пределах видимости прибли-
жающегося поезда. 

Сотрудники отдела ГИБДД обращаются к
водителям всех видов транспортных средств с
просьбой соблюдать особую осторожность и быть
предельно внимательными при движении через
железнодорожные переезды.

Дорожная инспекция ОГИБДД ОМВД РФ 
по Нижневартовскому району.

Индекс в каталоге российской прессы
«Почта России»

54369 – для индивидуальных подписчиков –
4,51 руб. за 1 экз.

00069 – для индивидуальных подписчиков,
имеющих льготу – 3,91 руб. за 1 экз.

04369 – для предприятий и организаций –
5,91 руб. за 1 экз.

Продаю комнату 15 кв. м в пгт. Из лу чинск.
Срочно.

Тел. 8-909-049-48-33.
Продаю 1-комн. квартиру в г. Тюмени (центр,

5 этаж, пл. 30 кв. м, евроремонт).
Тел. 8-904-491-03-35.
Продаю 3-комн. квартиру в Излу чинске

(62,5 кв. м, 7 эт.).
Тел. 8-982-504-11-10.
Продаю автомобиль «Опель Астра» 2009 г. (про-

бег 17 тыс. км, АКПП, в отлич. состоянии).
Тел. 8-904-491-03-35.

БЕСПЛАТНЫЕ ОБЪяВЛЕНИя

Операция «Подросток»

ПРАВОПОРяДОК

БУДьТЕ БДИТЕЛьНЫ

За прошедший период 2012 года на территории насе-
ленных пунктов Нижневартовского района, в районе
выезда подразделений филиала казенного учреждения
Ханты-Мансийского автономного округа – Югры
«Центроспас-Югория» по Нижневартовскому району,
произошло 47 пожаров. В огне погибли 2 человека, двое
получили ожоги различной степени тяжести и отравле-
ние продуктами горения. В результате пожара повреж-
дено 4 единицы автотехники и уничтожено 5. Огнем уни-
чтожено 3 строения на площади 85 кв. м и поврежде-
но 41 на площади 1612 кв. м. Материальный ущерб от
пожаров составил почти 3 млн. рублей.

Совсем скоро наступят всеми любимые новогодние
праздники. А они, как правило, сопровождаются мно-
жеством фейерверков, бенгальских огней и свечей.
Прилавки ломятся от обилия пиротехнических изделий.

Чтобы праздники не были омрачены бедой, напоми-
наем правила пожарной безопасности:

• Непременный атрибут новогоднего праздника – ёлка.
Установка ее тоже требует определенных правил. Ёлку
ставят на устойчивое основание, при этом её ветки не
должны касаться стен, потолка и занавесок.

• Иллюминация должна быть выполнена с соблюде-
нием требований правил устройства электроустановок.
Электрическая гирлянда должна быть с последователь-
ным включением лампочек, мощность которых не пре-
вышает 25 Вт и напряжение 12 В. Покупайте елочные гир-
лянды только при наличии сертификатов соответствия.

• Не украшайте ёлку целлулоидными игрушками, мар-
лей, ватой, не пропитанными огнезащитными составами,
сгораемыми полимерными украшениями и игрушками, кото-
рые при термическом разложении выделяют ядовитые
вещества, представляющие угрозу для жизни и здоровья.

• Не оставляйте без присмотра включенными в электри-
ческую сеть электрогирлянды и другое электрооборудование.

• Особую осторожность необходимо проявлять при
использовании свечей и бенгальских огней, а также раз-
личных пиротехнических изделий. Требуйте с продав-
цов пиротехнических изделий сертификаты соответствия
на данные изделия, которые прошли государственное
апробирование и допущены к реализации на террито-
рии Российской Федерации.

• Внимательно изучите инструкцию по применению
пиротехнического изделия.

• Не разрешайте несовершеннолетним самостоя-
тельно пользоваться данными изделиями.

• Пиротехнические изделия нельзя хранить вне упа-
ковки, в которой они были проданы. Совершенно недо-
пустимо носить их в кармане. Особенно будьте внима-
тельны в большой праздничной компании. Руководить
салютом должен кто-то один (желательно взрослый с
трезвым рассудком).

• Запальный шнур должен быть не менее 20 мм, иначе
вы не успеете отбежать после запуска на безопасное рас-
стояние.

• Знаете ли вы, что температура образующихся при
запуске салюта капель магниевых соединений достигает
30000С? Именно поэтому не следует запускать ракеты
вблизи легковоспламеняющихся предметов.

• Сработавшие пиротехнические изделия лучше все -
го забросайте снегом или залейте водой. Ни в коем слу-
чае не уничтожайте непригодные изделия в костре.

• К любому пиротехническому изделию нельзя подходить
раньше чем через 2 минуты после окончания его работы.
А к многозарядным лучше не подходить еще дольше.

• Не подходите к месту проведения серьёзного фей-
ерверка ближе чем на 300-400 м.

• Не собирайте упавшие на землю остатки ракет, они
могут взорваться в руках.

Филиал казенного учреждения «Центроспас-Югория» по
Нижневартовскому району еще раз напоминает гражданам,
что в случае возникновения пожара необходимо в первую
очередь позвонить по телефону 01 и сообщить о пожаре,
указать точный адрес и свою фамилию. 

Елена ПОПОВА, 
ведущий инженер отделения организации противопожарной 

пропаганды и обучения населения филиала.

Праздник не должен 
стать трагедией

«Переезд» завершился

ГИБДД Нижневартовского района разыскива-
ет очевидцев угона т/с «КАМВАЗ 44108-10» гос.
номер Т318ХА86, произошедшего в период вре-
мени с 02 часов 00 минут до 04 часов 40 минут
12.12.2012 года на 20 км а/д Нижневартовск –
Радужный. Убедительная просьба всех свидете-
лей и очевидцев данного происшествия сообщить
в отдел ГИБДД ОМВД России по Нижневар -
товскому району по телефонам: 8 (3466) 28-39-01
(дежурная часть), 49-58-58 (телефон доверия).

Отделение по пропаганде БДД ОГИБДД ОМВД 
России по Нижневартовскому району.

ВНИМАНИЕ – РОЗЫСК!

Муниципальному бюджетному образовательному
учреждению «Покурская ОСШ» срочно требуется

учитель физики. Предоставляется
благоустроенное жилье. Полный соц. пакет.

Справки по телефонам: 8-3466-21-00-16, 8-9825209154.
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В администрацию городского
поселения Излучинск требуются
делопроизводитель и экономист 

с опытом работы.
Телефон для справок 28-13-80.
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Управление земельными ресурсами
администрации Нижневартовского района
сообщает о возможном предоставлении 
в аренду земельного участка для целей, 

не связанных со строительством, для
размещения автостоянки (без права

капитального строительства) 
в пгт. Новоаганск, ул. Лесная, площадью 1980

кв. м. Использование земельного участка
согласовывается на срок не более 5 лет. 

Заявления принимаются в течение 14 дней с
даты публикации по адресу: г. Нижневартовск, 
ул. Ленина, 6, кабинет 117.

В заявлении необходимо указать площадь
земельного участка, его местоположение, цель
предоставления. 

К заявлению прилагаются следующие доку-
менты: 

физическими лицами: копия документа, удо-
стоверяющего личность заявителя.

Юридическими лицами: копия гражданского
паспорта лица, представляющего интересы юри-
дического лица, копия доверенности (в случае
представления интересов на основании дове-
ренности).

Более подробную информацию можно
получить по телефону 44-70-30.


